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方方正正做做人人、、踏踏实实谋谋事事
良良心心海海参参倡倡导导者者实实至至名名归归

灶问：海参的生长年限越长越好吗？
海参王子：海参的生长年限和营养价值是有关联的。一般情况下，3年以

上的海参就可称为成年参。海参的生长年限越长，积累的海参营养物质就
越丰富，所以，年限越长的海参，肉质更厚，营养价值更高，海参价格也
更贵。

灶问：海参刺跟海参品质有关系吗？
海参王子：海参刺的多少并不能直接决定海参品质的好坏，决定海参

品质好坏的最关键因素是产地和海域。

海参王子谈海参

"十四年的时间，我从一无所有的创业者，发展到现在有能力去帮
助周边的人，梦想的力量吧，不忘初心，方得始终"，面对《财富经》记者
的提问，一向健谈的任宗权回应得游刃有余。

这么多年来，他接受过许多家栏目和报刊的专访，每次都得体适
宜。不是老道和圆滑，而是从眼神里透露出的真诚，"怎么做就怎么说，
这就是我的底气。"

都说"少年不知愁滋味"，这句话在
任宗权那儿说不通。小时候，为了5块
钱的学费，全家人愁得夜不能寐。从那
时就知道了"愁滋味"的他发誓要出人
头地，让家人过上好日子。

剪猪毛、拾臭鞋卖钱，虽说辛苦，
但儿时的这些经历让创业的种子在任
宗权心中萌芽。大学毕业后，他来到了
青岛，凭着别人借给的20斤北极参，正
式开始了自己的创业之路。

“真苦啊，为了寻找客源，不知道
跑烂了多少双鞋子、废了多少口舌”，
就这样，客人一点点多起来。

作为高消费产品，海参行业里面

一直鱼龙混杂，要想找点歪门邪道多
发点财不是不可能。但君子爱财取之
有道，任宗权对待产品质量十几年如
一日，一刻都不敢放松。

等稍有点实力，他又开始"撒钱"，
出现在家徒四壁的学子家中、出现在
病情危急的小夫妻病床前、出现在柿
子滞销的农民当中……雪中送炭的事
情可真是做了不少。

“不忘初心，做一个大写的人"是任
宗权对自己最基本的要求，创业容易守
业难，走得再远都不要忘记自己当初为
何出发。

堂堂正正做人竖起一身正气

几天前，任宗权接到了一个投诉电
话，说海参不够新鲜。正在外地忙着商
业洽谈的他立即赶回了青岛，并亲自到
投诉居民家中回访。

原来，这位80多岁的老人将海参泡
发后放在阳台上一直忘了拿，过了一个
多星期才想起这回事儿，结果看到有些
变质的水认为是海参不新鲜。任宗权详
细了解了事情的经过，免费赠送了老人
十几颗海参，还专程跟老人的子女取得
联系，“老人年纪大了，自己一人在家不
容易，一定要常回家看看，要知道子欲
养而亲不待的道理。”一番事情做下来，

老人感动地直说“这小伙子真好，这小
伙子真好”。

“金杯银杯不如老百姓的口碑”，这
句话总被任宗权挂在嘴上。水能载舟亦
能覆舟，老百姓就是水，“一品康”这艘
船能航行多远，全靠顾客的支持。

所以，多年来，任宗权始终把顾客
的利益放在心头，不管有一丝怠慢，顾
客说我好，那我一定要做得更好；顾客
说我不好，赶紧查清是哪个环节出现了
问题，并及时纠正。

正因为如此，“一品康”海参才
能不断发展茁壮。

莫愁前路无知己，天下谁人不识
君。任宗权的朋友可谓遍布大江南
北，这与他热情好客、大方豪爽的性
格不无关系，他很少计较得失，觉得
吃亏是福。

“我始终忘不了那些曾经帮助过
我的人。”任宗权说，在奋斗的过程
中，任宗权也遇到过低谷期，货物滞
销、上当受骗、客人不会发海参却怪
海参不好等情况都遇到过，但任宗权
从没有想过放弃，也多亏身边的朋友
相助，帮他渡过难关。因此，只要是

朋友需要帮助，他总会尽力给予支
持。

谈起任宗权的为人，很多同行都
竖大拇指，“小任为人仗义豁达，脑
子也灵光，遇到问题，我们总愿意请
他帮忙出点子；遇到问题一时资金上
周转不开的，也都习惯找他”，一位
海参同行如是评价他。

虽然任宗权年纪小，但是凝聚力
和威信一点都不低，号召力也很强，
这正得益于他多年来“与朋友交，言
而有信”的原则。

与朋友交，言而有信

良心海参倡导者实至名归

时间是最好的见证者。多年来，
海参行业里浮浮沉沉，更新换代非常
快，"一品康"海参却越做越强，峥嵘岁
月抹不去凌云壮志，不忘初心做一个
大写的人。2015年，任宗权利用自己

的行业影响力，举办了首届青岛国际
海参节，此后一直延续多届，每届的
海参节都能集结数十家海参生厂商和
上万斤优质海参。要不是极大的魄力
和勇气，谁都不敢揽这个瓷器活。

每届海参节任宗权都是最累的
人。不仅要联系场馆、维持场馆秩
序，还要与参展厂家进行沟通，确
保参展海参的质量，同时，还要密
切关注市民朋友的反响，及时进行
调整。"办海参节是利民的事情，大
家不用到处跑，在一个地方就能买
到实惠优质的海参，省去中间利
润，让利给百姓，所以即使再辛苦，
我也要一直办下去"，任宗权说。

如今，国际海参节的名气不仅
在青岛叫响了，在全国也开始小有
名气，越来越多的外地商场和顾客
慕名而来，在任宗权看来，这是对
自己努力的最大褒奖。

今晚，CCTV7《致富经》专
栏将对任宗权的故事进行详细报
道，对他来说，这并不是意外之
喜，而是他多年来努力的检验和
证明。
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“金杯银杯不如老百姓的口碑”
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